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记者 刘 波

本报讯 1月3日，市十六届人大二次
会议透露：2017 年，我市近八成财力投向
民生领域。

在社会保障方面，通过投入，我市的医
疗补助标准从每人每年420元提高到了每
人每年450元。投入补助资金1500万元，市
属9家公立医院取消药品加成，药价下降
20%。基本就业专项资金2.64亿元。争取就
业专项资金2.64亿元推动创业就业。全市
城乡低保基本实现应保尽保，补助水平逐
年提高。市级财政投入3100 万元，创建了

62个“美好社区”，完善社区管理体系。
在文化事业方面，2017 年，仅在市本

级，教育事业费预算安排 4.75 亿元，比上
年增长30%。为支持城市义务教育扩容改
造，投入资金3210 万元。在科技事业费预
算安排 2113.2 万元，比上年增长 30%。文
体广播电视事业费预算安排7024.5万元，
增长20%。

在“三农”方面，2017 年，我市加强新
农村建设，完成“一事一议”财政奖补项目
2539个，3个县、区成功申报全省集中连片
建设项目试点，6个县、区纳入美丽乡村建
设试点县，完成32个美丽乡村建设项目，4

个县、区纳入农村公共服务运行维护机制
建设试点县。保障村级组织运转经费，全年
村平均运转经费达15.49万元。加强涉农贷
款补贴，申请奖补资金 900.8 万元，支持
86.98亿元涉农贷款发放。农业综合开发投
入力度连续五年持续增长，2017年投入资
金3.01亿元，比上年增长18.6%。扶贫攻坚
深入推进，市本级投入8060 万元，同比增
长369%。

在生态环境保护方面，按照建设“绿
色邵阳”和“四边五年绿色行动”的要求，
市本级投入造林资金 2169 万元，支持造
林和南竹低改。除上级油补资金外，市本

级还安排资金 4865 万元，做好城市公交
资金保障，发放补贴4061 万元，做好成品
油价格改革补贴，支持公共交通发展。争
取上级专项资金 2026 万元，用于农村环
境整治、土污染防治工作。安排农村环境
整治专项资金300万元，改善农村生产生
活条件。

2017年，全市一般公共预算支出预计
5164968万元，比上年增加426673万元，增
长 9％。市委副书记、市长刘事青在《政府
工作报告》中指出，2017年，我市民生支出
占财政总支出77%，其中八项重大民生支
出创历史新高。

2017年，我市近八成财力投向民生

记者 伍 洁

本报讯 1 月 4 日，市人大常委会党组书
记、常务副主任周国利作市人大常委会工作报
告时指出，2017 年，市人大常委会坚持把人民
的幸福和利益作为人大工作的出发点和落脚
点，在努力促进幼有所育、学有所教、劳有所得、
病有所医、老有所养、住有所居、弱有所扶的进
程中有所作为。

一年来，市人大常委会加大了对推进民族
乡经济发展、脱贫攻坚、农村安全饮水全覆盖、
养老服务体系建设、农村社会保障体系建设、农
村卫生室规范化建设、新机械化屠宰场建设等
工作的督促力度。督促市财政采取专家评审的
办法，公平公正安排扶贫资金。积极配合全国人
大常委会和省人大常委会开展了农村养老院建
设、华侨侨眷权益保护、《湖南省中小学校幼儿
园规划建设条例》贯彻实施情况等专题调研。高
度关注出租车及新能源公交车调价、供电供水
供气和通讯服务等民生问题，加大对服务质量
和价格调增的监督力度。积极督促市城区化解
中小学校大班额三年行动计划的实施。持续组
织开展“民族团结进步行动”“三湘农产品质量
安全行”“三湘农民健康行”“邵阳环保世纪行”等
活动。与此同时，市人大常委会领导经常深入扶
贫联系点调查研究，了解民情，倾听民意，开展
扶贫帮困工作，为贫困村群众排忧解难。人大机
关干部全部与建档立卡贫困户结成帮扶对子。

市人大常委会：

紧贴民心 服务群众

记者 刘 波

本报讯 2017 年，随着《邵阳市
城市公园广场管理条例》的出台，
我市完成了首部地方性法规的立法
工作。1 月 3 日，市十六届人大二次
会议透露，我市地方立法工作又有
新进展，第二部地方性法规已完成
起草。

2017年，市人大常委会紧紧围绕
贯彻市第十一次党代会和市十六届
人大一次会议的部署，按照“党委领
导、人大主导、政府依托、公众参与”

的立法工作要求，积极稳妥推进立
法。2017 年 8 月，我市第一部地方性
法规《邵阳市城市公园广场管理条
例》通过了市人大常委会的最后一次
审议。9月，在省人大常委会的审议中
获高票通过。

按照 2017 年度立法计划，我市
第二部地方性法规《邵阳市城市绿化
条例》的起草工作也在去年 3 月启
动，目前已完成起草并形成了政府报
市人大常委会审议的议案。去年 11
月，市人大常委会又着手启动了第三
部地方性法规《邵阳市邵水河保护条

例》的前期调研论证工作。
按照湖南省建立国家公园体制

试点领导小组下发的相关文件要求，
我市还完成了一部省委托的地方性
法规起草工作。市人大常委会积极主
动地开展《湖南南山国家公园管理条
例》的前期调研起草工作，并于去年4
月7日主持召开了《湖南南山国家公
园管理条例》立法推进会，完成了《国
家公园呼唤立法保障——关于湖南
南山国家公园立法的调研报告》，指
导和督促市政府完成法规草案的调
研起草工作。

市人大常委会高效推进地方立法工作——

我市第二部地方性法规完成起草

记者 刘 波

本报讯 1月3日，市
发改委受市政府委托，向
十六届人大二次会议书面
报告全市2017年国民经济
和社会发展计划执行情况
与2018年计划草案。报告
显示，2017年，我市地区生
产总值达1683亿元（预计
数，下同），增长7.8%。

2017 年，我市实现固
定资产投资1839亿元，增

长 13% ；财 政 总 收 入
153.84 亿元，增长 9%；规
模工业增加值 520 亿元，
增长7.2%；全体居民人均
可支配收入 16303 元，增
长 10.5%，其中城镇居民
人 均 可 支 配 收 入 24941
元，增长 8.6%，农民人均
可支配收入 10761 元，增
长 10.7%；金融机构存款
余额2860亿元，贷款余额
1285 亿 元 ，存 贷 比 为
44.93%。

2017年，我市经济实现平稳较快发展——

地区生产总值
预计增长7.8%

我是邵阳县人，常年在云南做生
意，每年都会回家过年。建议市委市政
府及早谋划，向上级有关部门申请，争
取尽可能多的车次经过邵阳火车站，让
外地的邵阳游子回家更加方便。

两会，我有话要 说说说
【百姓视角】
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我每天开着面包车穿梭于市区的多
个角落送货。现在，斑马线前礼让行人的
车越来越多了。但是，行人闯红灯过马路
的现象较多。呼吁交警部门严管。
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私家车日益增多，停车难问题仍然
凸显。希望市委市政府能够考虑在城区
的次干道以及路幅较宽的小街小巷增
设一些停车泊位，缓解停车难问题。
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从去年 12 月起，我市多次出现雾
霾天气。希望执法部门加大巡查执法力
度，有效管理工地渣土车运输、企业偷
排不达标烟雾等行为。同时，广大市民
要进一步提高环保意识，让城市天空更
蓝空气更清新。
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代表们分组讨论“一府两院”工作报告。申兴刚 摄

（记者 刘波 伍洁 整理）


